

47. Österreichische Linguistiktagung

8. – 10.12.2023

Call for papers: Arab-African Linguistics Workshop

Während es an anderen Forschungseinrichtungen in Österreich eine sowohl etablierte als auch florierende arabistische und afrikanistische Forschung gibt, ist die Beschäftigung mit Afrika und dem arabischen Raum an der Universität Graz nicht institutionell verankert.

Am Institut für allgemeine Sprachwissenschaft haben wir naturgemäß ein besonderes Interesse an den Verknüpfungspunkten zwischen philologischen bzw. arealspezifischen Perspektiven einerseits und einer allgemein typologischen Auseinandersetzung mit Sprache andererseits.

Der Workshop ist offen für alle arabistischen und afrikanistischen Themen. Willkommen sind sowohl Arbeiten zu einzelsprachlichen Phänomenen im geographischen Raum Afrika und Mittlerer Osten als auch Untersuchungen, die sich mit Verbindungen zwischen arabischen und afrikanischen Varietäten beschäftigen. Aber auch für die Beschäftigung mit Themen der Mehrsprachigkeit, die heute bedingt durch die zunehmende Migration auch in Europa immer mehr an Bedeutung gewinnt, soll in diesem Workshop Platz sein. Das schließt sowohl die Betrachtung von Sprachkontakt-Phänomenen und Entlehnung allgemein als auch soziolinguistische Fragestellungen ein.

Die Slots für Vorträge sind 30 Minuten lang (20 Minuten Vortrag auf Deutsch oder Englisch + 10 Minuten Diskussion).

Datum: Samstag, 09.12.2023 und Sonntag, 10.12.2023 Vormittag

Bitte senden Sie Ihren Vortragstitel und ein kurzes, aber aussagekräftiges Abstract bis **15.9.2023** an die folgende E-Mail-Adresse: jennifer.brunner@uni-graz.at und dina.elzarka@uni-graz.at.

Wir freuen uns auf vielfältige Beiträge und einen bereichernden Workshop!

Mit herzlichen Grüßen,

Jennifer Brunner

Dina El Zarka

Institut für Sprachwissenschaft der Universität Graz

47th Austrian Linguistic Congress

December 8-10, 2023

Call for papers: Arab-African Linguistics Workshop

While there is both established and thriving Arabic and Africanist research at other research institutions in Austria, the study of Africa and the Arab world is not institutionally anchored at the University of Graz.

At the Institute of General Linguistics, we naturally have a special interest in the points of connection between philological or area-specific perspectives on the one hand and a general typological examination of language on the other.

The workshop is open to all Arabicist and Africanist topics. We welcome works on single-language phenomena in the geographical area of Africa and the Middle East as well as studies dealing with connections between Arabic and African varieties. There will also be room in this workshop for dealing with topics of multilingualism, which is becoming more and more important in Europe today due to increasing migration. This includes the consideration of language contact phenomena and borrowing in general as well as sociolinguistic issues.

The slots for lectures are 30 minutes long (20 minutes of lecture in German or English + 10 minutes of discussion).

Date: Saturday, December 09, 2023 and Sunday morning, December 10, 2023

Please send us the title and a brief but descriptive abstract of your lecture by **September 15, 2023** to the following email addresses: jennifer.brunner@uni-graz.at and dina.elzarka@uni-graz.at

We are looking forward to a wide range of contributions and an inspiring workshop!

Yours sincerely,

Jennifer Brunner

Dina El Zarka

Institute of Linguistics of the University of Graz



47. Österreichische Linguistiktagung

08. bis 10. Dezember 2023

2. Rundschreiben

Hiermit senden wir Ihnen eine Liste der geplanten Workshops. Die Calls for Papers sind verlinkt.

- Arab-African Linguistics Workshop ([deutsch](#) | [English](#))
- Current Issues in Syntax, Semantics and Pragmatics ([deutsch](#) | [English](#))
- Emerging Linguists Workshop ([deutsch](#) | [English](#))
- From voicing dissent to declaring a revolution. The language of protest ([English](#))
- Gebärdensprachforschung und Deaf Studies in Österreich ([deutsch](#))
- Klinische Linguistik ([deutsch](#))/Clinical Linguistics ([English](#))
- Linguistic Landscapes - didaktische Aspekte ([deutsch](#))/Linguistic Landscapes – Didactical Aspects ([English](#))
- Manifestationen geteilter kognitiver Landkarten([deutsch](#))/Manifestations of shared cognitive maps ([English](#))
- Namen literarisch ([deutsch](#))
- Neue Perspektiven auf das Verhältnis von Sprach- und Translationswissenschaft ([deutsch](#))/New perspectives on the relationship between linguistics and translation studies ([English](#))
- Österreichisches Treffen zur Digitalen Linguistik ([deutsch](#))/Austrian Meeting on Digital Linguistics: Recent Developments in Austria ([English](#))
- Phonetik in all ihre Facetten ([deutsch](#))/Phonetics across disciplines ([English](#))
- Sprachliche Netzwerke ([deutsch](#))/Linguistic Networks ([English](#))
- Studentische Beiträge zu empirischer Forschung: Woran und wie arbeiten Studierende der Uni Graz im Bereich der Linguistik? ([deutsch](#) | [English](#))
- Untersuchungen zum Coronadiskurs in Medien ([deutsch](#))/How is the corona discourse shaped in the various media? ([English](#))
- Workshop zur (ein- und mehrsprachigen) Sprachentwicklung ([deutsch](#))/Workshop on (monolingual and multilingual) language development ([English](#))
- Zweites Österreichisches Treffen zur Sentimentinferenz ([deutsch](#))/Second Austrian Meeting for Sentiment Inference ([English](#))

Sollten sich Änderungen ergeben, wird dies auf der [entsprechenden Webseite](#) (oder [Institutswebseite](#) → Forschen → ÖLT 2023 → Workshops – Calls for Papers) bekanntgegeben. Bitte werfen Sie ab und zu einen Blick darauf.

Organisatorisches

Bitte beachten Sie, dass die Workshops nicht von unserem Institut organisiert werden, sprich die Einreichung Ihres Abstracts erfolgt direkt bei der jeweiligen Workshop-Leitung!

Eine Vor-Ort-Zahlung der Tagungsgebühren wird nicht mehr möglich sein! Bitte registrieren Sie sich, nachdem Ihre Workshop-Leitung Ihre Teilnahme bestätigt hat, über unser Veranstaltungs-Tool ESRA und tätigen Sie die Zahlung. ESRA wird voraussichtlich ab Juni auf unserer Homepage zur Verfügung stehen.

Voraussichtlich wird es auch eine Sektion mit Vorträgen außerhalb der Workshops geben. Sollten Sie einen Vortrag für die allgemeine Sektion planen, schicken Sie bitte bis spätestens 30.09.2023 ein Abstract an oelt2023@uni-graz.at.

Ihr Organisationsteam der 47. ÖLT



47th Austrian Linguistics Conference

December 8-10, 2023

2nd Circular

Hereby we are sending you a list of the planned workshops. The Calls for Papers are linked.

- Arab-African Linguistics Workshop ([deutsch](#) | [English](#))
- Current Issues in Syntax, Semantics and Pragmatics ([deutsch](#) | [English](#))
- Emerging Linguists Workshop ([deutsch](#) | [English](#))
- From voicing dissent to declaring a revolution. The language of protest ([English](#))
- Gebärdensprachforschung und Deaf Studies in Österreich ([deutsch](#))
- Klinische Linguistik ([deutsch](#))/Clinical Linguistics ([English](#))
- Linguistic Landscapes - didaktische Aspekte ([deutsch](#))/Linguistic Landscapes – Didactical Aspects ([English](#))
- Manifestationen geteilter kognitiver Landkarten([deutsch](#))/Manifestations of shared cognitive maps ([English](#))
- Namen literarisch ([deutsch](#))
- Neue Perspektiven auf das Verhältnis von Sprach- und Translationswissenschaft ([deutsch](#))/New perspectives on the relationship between linguistics and translation studies ([English](#))
- Österreichisches Treffen zur Digitalen Linguistik ([deutsch](#))/Austrian Meeting on Digital Linguistics: Recent Developments in Austria ([English](#))
- Phonetik in all ihre Facetten ([deutsch](#))/Phonetics across disciplines ([English](#))
- Sprachliche Netzwerke ([deutsch](#))/Linguistic Networks ([English](#))
- Studentische Beiträge zu empirischer Forschung: Woran und wie arbeiten Studierende der Uni Graz im Bereich der Linguistik? ([deutsch](#) | [English](#))
- Untersuchungen zum Coronadiskurs in Medien ([deutsch](#))/How is the corona discourse shaped in the various media? ([English](#))
- Workshop zur (ein- und mehrsprachigen) Sprachentwicklung ([deutsch](#))/Workshop on (monolingual and multilingual) language development ([English](#))
- Zweites Österreichisches Treffen zur Sentimentinferenz ([deutsch](#))/Second Austrian Meeting for Sentiment Inference ([English](#))

Should any changes occur, they will be announced on the [corresponding website](#) (or the [Institute website](#) → Researching → 47th Austrian Linguistics Conference 2023 → Workshops – Call for Papers). Please take a look at these websites from time to time.

Organizational information

Please note that the workshops are not organized by our department, please submit your abstract directly to the respective workshop organizer!

It will no longer be possible to pay the conference fees on site. After your workshop organizer has confirmed your participation, please register via our event tool ESRA and make the payment. ESRA is expected to be available on our homepage from June.

There will also be a general session for lectures in addition to the workshops. Should you be interested in contribution to the general session, please send us an abstract to oelt2023@uni-graz.at by September 30, 2023 at the latest.

The Organizing Team of the 47th Austrian Linguistics Conference